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Care colleghe e Cari colleghi, 
 

In qualità di Presidente dell’Ordine e a nome del Consiglio insediato in data 2 marzo 2022 Vi porgo 

il         cordiale benvenuto all’odierna Assemblea degli iscritti, riuniti presso la sede dell’ODCEC di Cassino, per 

approvare il Conto consuntivo 2023 composto dai seguenti documenti: 

- Conto del Bilancio; 

- Situazione Amministrativa; 

- Prospetto Gestione Finanziaria; 

- Conto Economico. 

Il fascicolo di bilancio sottoposto alla Vostra attenzione è stato approvato all’unanimità dal Consiglio 

dell’Ordine nella seduta del 24 Aprile 2024. 

Non è mia intenzione soffermarmi sulle voci in esso contenute in quanto, come potrete 

constatare, sono sostanzialmente le stesse degli anni precedenti e di facile lettura (quote associative, 

costo delle due dipendenti, canoni di locazione della sede, utenze elettriche e telefoniche, ecc.) e, 

peraltro, ben illustrate nei documenti allegati al bilancio dal nostro Tesoriere Dott. Maurizio 

Palmaccio, che relazionerà dopo di me.  Voglio invece soffermarmi sull’attività che il Consiglio, al 

quale va il mio personale ringraziamento per il lavoro svolto in questo secondo  anno di attività. 

Consiglio che si è riunito frequentemente con cadenza mensile, al fine di organizzare e programmare al 

meglio tutte le attività da svolgere a beneficio degli iscritti.  

Prima di passare alla illustrazione delle vicende di maggiore rilevanza che hanno interessato lo 

scorso anno il nostro Ordine, mi corre l’obbligo di ricordare, preliminarmente, un Collega scomparso 

improvvisamente alla fine del 2023 (era il 09/12/2023), il Dott. Luigi Galasso,  già segretario dell’ODCEC di 

Cassino nel periodo della mia prima Consiliatura e che mi ha affiancato dal 2017-2022, con competenza e 

professionalità. Con Luigi se ne andato un ottimo professionista, che ha sempre partecipato alla vita 

dell’Ordine contribuendo alla sua crescita, ma soprattutto ci ha lasciato un caro amico che resterà per 

sempre nei nostri cuori.   

 Vediamo di ripercorrere brevemente l’anno 2023, che si aperto con i festeggiamenti per il 

ventennale della istituzione dell’Ordine dei Dottori  Commercialisti e degli Esperti Contabili del 

Circondario del Tribunale di Cassino.  A tal fine, è stato organizzato dal past- President Dott. Giuseppe 

TEDESCO, attualmente vice presidente della Fondazione,  un Convegno di rilevanza nazionale dal titolo 

“Il nuovo Codice della Crisi d’impresa e dell’insolvenza (“C.C.I.I.”). L’evento si tenuto a Cassino, presso 

l’Aula Magna  “Federico Rossi”   dell’Università degli Studi  e  del Lazio Meridionale,  Campus Folcara,  i  
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giorni 17 e  18 febbraio 2023.  Hanno partecipato all’evento circa 350 tra Dottori  Commercialisti e 

Avvocati provenienti anche da altri Ordini Territoriali, alla presenza del Presidente del Consiglio 

Nazionale dei Dottori Commercialisti e degli Esperti contabili Prof. Dott.  Elbano  De Nuccio. Il 

Convegno, data l’importanza degli argomenti trattati, si è svolto in 4 sessioni e sono stati trattati i 

seguenti istituti: Composizione negoziata della crisi, Ristrutturazione dei debiti, Concordato 

preventivo, Liquidazione giudiziale. Hanno partecipato all’evento importanti studiosi della materia 

In tutto il 2023, il Consiglio ha assicurato senza alcun gravame di tipo economico per gli iscritti, 

numerosi eventi formativi di qualità (circa 100 crediti in un anno), avvalendosi di corsi e convegni tenuti 

soprattutto in presenza. Si è organizzato gratuitamente il Corso di Revisore Enti locali (3 giornate per 15 

crediti) e il Corso da Revisore legale (4 giornate per 20 crediti). A tal proposito voglio ringraziare la 

commissione formazione composta dai Consiglieri: Piergiorgio Ruocco e Antonio Pagliarini e presieduta dal 

Dott. Eugenio Colacicco, che hanno saputo operare con le poche risorse disponibili garantendo livelli di 

formazione molto alti, cercando di utilizzare convenzioni e rapporti con l’Università degli Studi di 

Cassino e del Lazio Meridionale  e altre istituzioni. SI è cercato, ove possibile, decentrare sul territorio i 

diversi eventi “spalmandoli” tra il Cassinate, il Sorano e il Sud Pontino. Di notevole interesse alcuni 

convegni sull’antiriclaggio, di cui è referente il Consigliere Dott. Gianfranco Mitrano, che hanno visto 

la partecipazioni di moltissimi colleghi. Sono stati organizzati dal Consiglio di Disciplina del nostro 

Ordine, presieduto dal Dott. Antonio Altobelli, alcuni approfondimenti sul codice deontologico.  Anche 

il Consiglio sulle Pari opportunità, presieduto dalla Consigliera Aurora Rijtano, ha organizzato un 

evento con la partecipazione di docenti universitari e colleghe provenienti da tutta Italia per 

affrontare il problema della parità di genere.  

Abbiamo ospitato per la prima volta a Cassino il Congresso Nazionale UNAGRACO con relatori 

prestigiosi e importanti ospiti, a cui hanno partecipato tutti i Presidenti degli Ordini Territoriali del 

Lazio e il nostro Presidente Nazionale Elbano De Nuccio, sempre presente; ringrazio per questa 

opportunità il Presidente dell’UNAGRACO Dott. Giuseppe Diretto che ha voluto scegliere il nostro 

Ordine e la nostra Città.  

Da ben sette anni abbiamo dato vita, attraverso diversi protocolli d’intesa, tra il nostro Ordine e 

gli Istituti Tecnici Economici presenti sul nostro territorio,  all’alternanza scuola-lavoro (Attualmente 

PCTO). L'iniziativa  s’inserisce nella realizzazione dei corsi nel secondo ciclo del sistema d’istruzione e 

formazione, per assicurare ai giovani l’acquisizione di competenze spendibili nel mercato del lavoro.  
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Un ringraziamento a tutti i colleghi che, in gran numero, riconoscendo la valenza etica e sociale del 

progetto, in rispetto al codice deontologico della categoria, hanno dato la loro disponibilità. Al fine di 

potenziare tutte le attività è stata creata una Commissione apposita, che vede come referente il 

collega Consigliere Dott. Gianfranco Mitrano affiancato dal collega Dott. Pasquale Ranucci, esperto in 

formazione, in quanto crediamo al ruolo sociale del Dottore Commercialista ed Esperto Contabile e ci 

sentiamo coinvolti nella formazione delle giovani generazioni al fine della crescita del territorio.  

Di notevole importanza per il “funzionamento dell’Ordine” è stata la predisposizione delle 

apparecchiature informatiche hardware e software necessarie (direi indispensabili) per la gestione 

dell’Ordine e del Sito Web (ormai obsoleto); abbiamo effettuato un investimento di euro 14.000, che 

si è reso possibile per un finanziamento a valere sul progetto di cui al bando P.N.R.R. presentato dal 

Consiglio nel 2022 a cura della Consigliera Dott.ssa Luisa Orefice e che è stato finalmente  erogato da 

pochi giorni. Durante il 2023 sono state installate delle apparecchiature, sotto la sapiente guida 

tecnica del collega Consigliere Dott. Antonio Pagliarini, rendendo la sala riunioni più moderna e 

facilmente collegabile con tutti i Consiglieri dell’Ordine, anche da remoto. 

Anche nel corso del 2023 non si è interrotto il dialogo con gli Enti Pubblici con i quali abbiamo 

necessari rapporti (Tribunale, Commissioni Tributarie, Inps, Agenzia delle Entrate, etc.) anche se 

continuano problemi all’accesso negli uffici fiscali e previdenziali per una politica nazionale di utilizzo 

esclusivo delle piattaforme on line e che non permettono a volte il necessario confronto in presenza 

del Commercialista. Dobbiamo dare atto al Consiglio Nazionale e al nostro Presidente Prof. Elbano De 

Nuccio dell’impegno profuso in quest’anno per migliorare i rapporti con l’AE e per l’apertura di diversi 

tavoli tecnici (nazionale e regionali) per risolvere i problemi evidenziati ( e dare maggiore dignità e 

peso alla nostra attività). Colgo l’occasione per ringraziare la Collega Dott.ssa Cristina Marrone, nostra 

Consigliera Nazionale, già Vice Presidente dell’ODCEC di Cassino,  che ha saputo in quest’anno 

rappresentare il nostro territorio (e non solo)  a livello Nazionale. 

Si comunica che al 31 dicembre 2023 erano iscritti all’Albo ed Elenco speciale  n. 610 colleghi e 

colleghe, distinti in n. 530 iscritti all’Albo e n. 71  iscritti nell’Elenco Speciale; vi sono altresì iscritti 

presso l’Ordine di Cassino  n. 9  Società tra Professionisti (S.T.P.).  Anche nel corso del 2023, il 

Consiglio, ha intrapreso incisive azioni nei confronti degli iscritti morosi (Albo ed Elenco Speciale) 

finalizzate alla riscossione delle quote pregresse, ed è riuscito ad incassare quote di competenza 

dell’anno per un totale di €.149.690, su un accertato - anno 2023 - di €.164.200,00, riducendo la 

soglia di morosità a fine esercizio 2023 al 5,30% per l’anno di competenza e al 4,23% per l’anno  
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2022, per le sole quote dovute dagli iscritti all’Albo ordinario. Finalmente, con molti sacrifici siamo 

riusciti a portare la riscossione a livelli normali, invertendo il trend che abbiamo ereditato dalle 

passate Consiliature.  Ringrazio il Tersoriere, Dott. Maurizio Palmaccio per aver attuato una politica 

di rientro e prendo l’ulteriore impegno di abbassare ancor di più questa  soglia prima della fine di 

questo mandato.  Rimane da risolvere ora il problema dei morosi iscritti nell’Elenco Speciale, zoccolo 

duro del sistema, il cui grado di morosità, alla data del 31/12/2023, raggiunge soglie altissime e che 

verranno attentamente monitorate nell’anno 2024.  Vi assicuro che rientreremo anche per l’elenco 

speciale a livelli di normalità. Sicuramente, l’introduzione da quest’anno del Pago PA, voluto 

fortemente dal Tesoriere, renderà tutto più trasparente e soprattutto permetterà ai nostri uffici di 

effettuare controlli in tempo reale (e non è poco). 

Particolare attenzione verrà poi posta al controllo di tutti gli adempimenti obbligatori a carico 

 dei colleghi. Mi riferisco alla prescritta dichiarazione annuale sostitutiva con cui si attesta la   

sussistenza dei requisiti di legge per l’iscrizione nell’Albo professionale, il possesso di idonea 

assicurazione per i danni derivanti al cliente dall’esercizio dell’attività professionale, dall’esistenza 

della PEC del professionista e dell’assolvimento dei crediti professionali. Tutti coloro che non 

risulteranno in regola saranno segnalati al Consiglio di Disciplina. 

Concludo rinnovando i ringraziamenti al Vice Pesidente Dott. Amando Maiese, sempre disponibile 

e collaborativo, e a tutti Consiglieri dell’Ordine, al Revisore Unico Dott. Piero Diamanti, al Consiglio di 

Disciplina, al Comitato Pari Opportunità (presieduto dalla Collega Dott.ssa Aurora Rijtano), all’OCC del 

nostro Ordine per l’impegno profuso nel 2023 e con l’auspicio di proseguire tutti insieme le attività 

dell’Ordine a beneficio e nell’interesse di tutti gli Iscritti. 

Ringrazio ancora il Segretario Dott. Teo Sambucci e i dipendenti dell’Ordine (Chiara e Roberta)  

 che, con costante impegno e professionalità, consentono di svolgere tutte le attività istituzionali. 

 

Vi invito, dopo aver ascoltato le relazioni del Tesoriere e del  Revisore  Unico, ad approvare il 

Conto consuntivo 2023. 

 

 

Cassino 29 Aprile 2024 Il Presidente 
 


